
 

 

Città di Seregno 
Provincia di Monza e della Brianza 

 
 

 

                                    CONSULTA “AMBIENTE E TERRITORIO” 

VERBALE N. 02/2025 
 

 
SEDUTA DEL 27.02.2025 

 

L’anno duemilaventicinque addì ventisette del mese di febbraio alle ore 21.10, presso 
la Sala Consiliare al piano terra di via Umberto I° n. 78 Seregno (MB) si è riunita la 

Consulta dell’Ambiente e del Territorio.  
 
Risultano presenti: 

 

N. Componente e 

ruolo 

Associazione/Comitato 

di quartiere 

Pres. Ass. 

1 Pellucchi Paolo 

(Presidente) 

Comitato intercomunale per la tutela dell'ambiente e 

della salute – S. Giuseppe 

x  

2 Papa Riccardo 
(Vicepresidente) 

Legambiente Seregno  X 

3 Canali Alberto 
(Segretario) 

Rappresentante CC maggioranza x  

4 Acampora 
Carmela 

Oro Verde Zero Cento x  

5 Rampon 
Gabriella 

C.d.Q. Ceredo x  

6 Camnasio 
Giuseppe 

C.d.Q. S.Valeria                                             x  

7 Casati Daniela C.d.Q. S.Ambrogio x  

8 Grasselli Andrea C.d.Q. Centro  x 

9 Guerini Luisa 

Umbertina 

C.d.Q. San Carlo x  

10 Isnenghi Alberto WWF x  

11 Ivancich Michela CAI Seregno  X 

12 Pozzi Micaela C.d.Q. S. Salvatore x  

14 Ratti Dario C.d.Q. S.Giuseppe/Lazzaretto x  

15 Tessera Elsa 
Melissa 

Rappresentante CC Minoranza                             X 

18 Giuseppe 
Borgonovo 

Assessore Urbanistica x  

19 Bruno Sforna Assessore Politiche ambientali x  

20 Federica Perelli Assessore pubblica istruzione (invitato) x  

 

 
 
 

 
 



 

 

 
Il Presidente P. Pellucchi, preso atto della presenza dei membri della Consulta indicati e 

previa l’osservanza di tutte le formalità prescritte dal Regolamento delle Consulte, da 
avvio alla riunione con il seguente O.d.G: 

 
- Approvazione del verbale della seduta del 16.01.2025. 
- Iniziativa” Il parco che vorrei”, parte formativa da proporre alle scuole e aggiornamento 

da parte dell’Assessore Federica Perelli sulle adesioni ricevute dalle scuole. 
- Varie ed eventuali. 

 
Il verbale della seduta verrà redatto dal segretario, Alberto Canali.  
 

Viene approvato all’unanimità il Verbale della seduta del 16-01-2025. 
 

Il Presidente Pellucchi ringrazia per la presenza l’Assessore alla Pubblica Istruzione 
Federica Perelli, e sinteticamente ricorda le motivazioni della iniziativa Il parco che vorrei. 
  

F. Perelli esprime le proprie valutazioni sul documento già discusso dalla Consulta. In 
particolare, evidenzia come il progetto sia interessante ma anche molto ambizioso, dato 

che il comparto scuola riceve normalmente molte proposte. A sua cura era stata 
comunque inviata alle scuole una comunicazione, per valutazione di interesse e richiesta 

di individuare un referente. L’iniziativa sarebbe ovviamente relativa all’anno scolastico 
25-26 e, per le scuole statali, comporta un formale passaggio e approvazione nel relativo 
Consiglio di Istituto. 

Al momento, evidenzia Perelli, siamo in una fase ancora interlocutoria. Sulla base dei 
primi feedback informali ricevuti questo è lo stato dell’arte: 

- Istituto Comprensivo Aldo Moro (scuola Manzoni): probabile non partecipazione; 
- Istituto Comprensivo Stoppani (scuola Don Milani): manifestazione di interesse 

preliminare, ma da confermare;  

- Istituto Comprensivo Rodari (Scuola Mercalli): ipotesi concreta di attivazione nella 
forma di un laboratorio (2h/settimana per tre mesi), con il coordinamento di un 

insegnante di Tecnologia. 
 
Tutto andrà verificato e confermato nei prossimi mesi, anche alla luce delle scadenze di 

programmazione delle scuole. 
 

La discussione prosegue con alcuni interventi dei presenti. Pellucchi evidenzia 
opportunità di valutare se prevedere la formazione anche in orario extrascolastico. Da 
capire le modalità di individuazione del parco (idealmente vicino alla scuola). 

 
Emerge inoltre la possibilità di approfondire l’eventuale interesse anche da parte delle 

Scuole Paritarie della città, in particolare Ballerini, M. Candia e Sant’Ambrogio. 
L’assessore F. Perelli conferma che la comunicazione è stata mandata anche a loro; di 
norma il contatto con queste realtà risulta un poco più lento, ma tutti i membri della 

Consulta concordano di verificare anche questa possibilità. 
 

D. Casati del Comitato di Quartiere Sant’Ambrogio si impegna a contattare la scuola del 
Quartiere di riferimento. Analoghi contatti saranno avviati da C. Acampora con l’Istituto 
Candia e da G. Rampon con l’Istituto Ballerini. 

 
In caso di novità sull’adesione delle diverse scuole (e individuazione dei referenti) 

l’Amministrazione Comunale darà un feedback nei prossimi incontri della Consulta 
(comunque entro maggio si dovranno tirare le fila al riguardo). 



 

 

L’Assessore Perelli lascia la seduta. 
 

La seconda parte dell’incontro è dedicata ad un primo approfondimento sui contenuti 
della formazione che potrebbero essere proposti agli studenti delle scuole interessate. 

 
In particolare, su sollecitazione di A. Canali circa l’opportunità di chiarire meglio 
l’impostazione generale dell’iniziativa formativa, Pellucchi ricorda che in linea di massima 

il corso dovrebbe articolarsi su tre parti: 
- Aspetti vegetazionali (contributo a cura di A.Isnenghi, WWF); 

- Aspetti della vita animale, in particolare insetti e uccelli (contributo a cura di 
Legambiente); 

- Aspetti paesaggistici (contributo a cura dei membri della consulta E. Tessera e R. 

Papa). 
 

Si prosegue con l’intervento di A. Isnenghi che illustra i principali contenuti che ritiene 
interessanti per la sezione relativa agli aspetti vegetazionali. Alcuni dei temi trattati sono: 
elementi essenziali di educazione ambientale, sistema binomiale, nomi e caratteristiche 

delle piante di particolare interesse per la città, approfondimenti vari.   
 

C. Acampora ricorda l’importanza dell’esperienza sensoriale e si rende disponibile ad 
integrare la formazione sugli aspetti vegetazionali con un contributo specifico in merito.  

Assessore B. Sforna è favorevole ad una gestione dinamica dei contenuti formativi, senza 
il ricorso a un pacchetto predefinito e operando in dialogo con le scuole.  
Pellucchi ricorda l’importanza di mantenere un focus sulle piante del territorio di 

Seregno  comprendendo anche quelle da frutto come proposto da Pozzi Micaela del C.d.Q 
San Salvatore, senza tralasciare gli arbusti con la loro funzione attrattiva per gli  insetti 

(api, farfalle, etc..). 
 
Si concorda che nel prossimo incontro si proseguirà nell’approfondimento sui contenuti 

della parte formativa, anche per gli aspetti non trattati in questa seduta.  
 

Da ultimo A. Isnenghi chiede agli Assessori competenti di verificare la procedura per il 
riconoscimento della farnia come albero monumentale.  
 

G. Borgonovo segnala che nel prossimo Consiglio Comunale saranno discussi il 
Regolamento Cimiteriale e il Regolamento del Verde,  

 
Prossimo incontro si terrà in data 9 o 10 aprile (da confermare). 
 

 
L’incontro si chiude alle 23 circa. 

 
 
 

 

 

 Il Segretario della Consulta Il Presidente della Consulta 

 Alberto Canali Paolo Pellucchi 
  Firmato Digitalmente 


